
新民网：www.xinmin.cn 24小时读者热线：962555承办单位：新民晚报社民生新闻中心、群工部，上海广播电视台广播新闻中心、电视新闻中心，市城建热线服务中心 2015年7月13日星期一 责任编辑∶刘珍华 视觉设计∶窦云阳

特别报道

A6
!"#$ 夏令热年 线

现场访谈

! ! ! !汤志平又来!夏令热线"了#去

年!月"#日$那天是个星期二$汤志

平在!夏令热线"接受记者专访$当

时的身份是市城乡建设和管理委

员会主任#

今天上午$ 汤志平来到夏令

热线!区长面对面"$身份是黄浦

区区长#工作从!条"变成!块"$汤

志平坦言变化不大$因为百姓关注

的问题还是那些#!不过$在建管委

工作的时候$主要是确定城市管理

的目标$然后督促%考核%指挥%协

调$而现在是操作和实施$感觉难

度比想象中更大$ 需要花更多精

力$动更多脑筋#" 本报记者 陈杰

! ! ! !曾有人这样形容黄浦区的地
位：上海的心脏、上海的窗口、上海
的名片。今天上午 #%时，黄浦区委
副书记、黄浦区区长汤志平走进
!"&$“夏令热线”大型访谈节目“区
长面对面”。拥有丰富城市建设管理
经验的他，在接受记者采访时表示，

黄浦区专门成立市政综合管理委员
会，作为城市管理问题“兜底”机构，
防止推诿扯皮，解决疑难杂症。

二元结构突出
“由于地位特殊，黄浦区的城市

管理要求更高。”汤志平坦言，如果
一个外地人或外国人只在上海逗留
一天，他会去的地方无外乎外滩、南
京路、豫园、淮海路、新天地、人民广
场，而这些地方都位于黄浦区。
“除了你印象中的高、大、上，

黄浦区还是典型的二元结构地
区。”汤志平说，除了本地常住人
口，黄浦区的外来流动人口数量巨
大。除了地标性的景点和建筑，黄
浦区也有大片的老城区，二级以下
旧里 &&'万平方米，还有 (万个马
桶。“十二五”期间，每年改造 $%%%

户，按照这个速度，还要改造 #!年。
汤志平表示，虽然旧改任务艰巨，但
坚定改进民生不动摇。

做好!派单"与!问责"

为了解决城市管理中的各种问
题，黄浦区今年 '月底成立了市政
综合管理委员会，汤志平担任主任，
分管副区长任办公室主任。涉及城
市管理的所有职能部门都是这个委
员会的成员，委员会的常设机构办
公室设在区城管执法局内。

这个非常设机构的定位就是城
市管理问题的“兜底”，专门研究相关
职能部门的协调决策问题。“城市管
理问题归根结底是部门协作问题，尤

其是一些疑难杂症，这样的联席会议
制度可以在管理办法上做一些有益
的探索。”其实，城市管理问题，无非
涉及到的就是两个核心问题，一个
是“派单”，一个是“问责”。汤志平认
为，市政管理委员会的设立，加强了
相关职能部门之间的内部协调，保
障派单及时得到处理和解决，如果
有敷衍塞责的，也能追究责任。

据了解，黄浦区成立市政综合
管理委员会，是为今后理顺城管执
法体系、提高执法水平提出了改革
探索的新方向。其最大的亮点就是

顶层上移和力量下沉。“顶层上移”
就是今后在区级层面统筹协调相
关部门开展城市综合管理各项工
作，研究决定有关规划、重要决策
等。而“力量下沉”，就是专业执法
力量实施区属街管街用，充实基层
街道管理力量。这样，横向可以较
好地整合建委、规土、房地、绿容、
环保、文化以及公安、司法等方面
的资源，获得专业支持；纵向可以
为较好地处理与街道、特定区域管
理办的关系提供一种有效的选择。

本报记者 陈杰

黄浦区区长汤志平走进!夏令热线"

“多管合一”整治城管疑难杂症

从汤主任到汤区长

! ! ! !偷排污水、路灯缺失、违法搭
建……)月 #%日下午，就居民通过
“夏令热线”大型访谈节目“区长面
对面”向松江区区长秦健反映的问
题，松江区有关职能部门立即行
动，查明情况，依法作出处理。

做好跟踪!回头看"

关于九亭镇中心路 *** 号内
玻璃制品厂涉嫌偷排污水和无照
经营问题，松江区环保局接报后，
派执法人员赶赴现场调查。

经查实，该场所从事玻璃加
工，生产中有废水产生，且未办理
环保审批手续。按有关规定，环保
部门已立案查处，责令该加工点立
即停止生产；罚款人民币 +!,$万
元。但该加工点拒不执行。环保部
门将依法报有关部门强制执行，同
时继续做好跟踪“回头看”。同时，
中心路 *** 号内的另一个钣金加
工点，环保部门也已派执法人员在
现场进行调查取证，对于该加工点
未办环保审批手续等违法行为，也
将依法作出相应处理。对于涉嫌无
照经营问题，松江区市场监管部门
迅速到现场核查。如无照经营行为
查实，有关方面将依据规定对相关
单位或个人进行查处。

调整路灯实施计划
有市民反映叶新公路、大叶公

路松江段两旁路灯缺失、路幅狭窄、
机非混行等问题。经松江区建管委
调查，该市民反映情况属实。叶新公
路（奉贤区界—新工路）机非混行，

沿线除部分集镇有路灯外，大部分
路段未安装路灯工程，确实存在市
民出行不便等问题。

今年年初，松江区决定叶新公
路全线安装路灯，并列入了区政府
实事工程，由区人大进行督办，要
求今年开工，今年竣工。松江区建

管委按照区政府的部署，预计明年
启建，!%#-年竣工通车。松江区建
管委向区政府专题请示，为避免重
复建设而造成废弃工程，故建议调
整本年度实事工程中叶新公路路
灯的实施计划，待叶新—大叶公路
拓宽改建时一并实施。

拆!私搭墙"清垃圾
根据方女士提供的松江区车

墩镇好莱坞小区建设围墙影响居
民和生活垃圾乱堆放问题的线索，
经车墩镇政府相关部门核查，好莱
坞小区是上世纪 (%年代建设的老
旧小区，内部设施陈旧，配套不完
善，小区维修基金已用完，!%%)年
由车墩镇集体物业公司接管了该
小区管理工作。从去年起，镇党委、
政府将该小区纳入老旧小区综合
改造范围，在修缮过程中发现个别
底层业主擅自扩大了围墙，造成底
层围墙凹凹凸凸，影响小区环境。

核实情况后，车墩镇网格化管
理中心迅速立案，由城管中队牵
头，与 #%日下午 +点前拆除了零
星围墙，物业公司跟进及时清除了
垃圾，期间共拆除围墙面积八平方
米，清理垃圾 #吨。物业公司在清
理工作完成后第一时间联系了当
事人并详述处置情况，得到了方女
士的认同和肯定。本报记者 陈杰

涉嫌偷排污水玻璃厂被责令停产
松江区职能部门立即行动#查明情况#依法处理

! 汤志平

! 环保部门责令涉嫌偷排污水的玻璃厂停产并查封相关设备

本版图片 本报记者 陈梦泽 志愿者 张呈君 摄

! ! ! !! 杨浦区周先生# 杨树浦路
临青路路口有两个坑塘，其中一个
坑为 +%至 '%厘米宽，车辆驶过时
会发生较大震动，影响市民出行。

! 崇明县罗女士# 城桥镇乔
松路 )(( 弄 !!% 号 * 层居民家中
厨房间顶部漏水，先后 '次向物业
报修无果，严重影响日常生活，希

望管理部门核实处理。
! 闵行区乐先生# 虹莘路

#)%%弄附近老年活动室存在违法
搭建问题，多次反映未果。

! 黄浦区王女士# 中山南路
#--) 号.#-(# 号小区物业侵占公
共通道，准备用作停车位，且将大
门封锁，只开小门，影响居民生活。

! 奉贤区王先生# 沪航公路
新民旺苑西侧建筑工地扬尘污染

严重，希望尽快解决。
! 静安区王先生#巨鹿路 **#

号存在乱设摊现象（贩卖盒饭），反映
后相关部门未处理，希望尽快解决。

! 徐汇区戈女士# 泰安路 !)

弄 !号底楼在天井内搭建违法建
筑（封天井，开足浴店），影响周围
居民正常生活。

! 浦东新区周先生# 大团镇
团新村严楼 #%组 )+%号有违法建

筑（'间房屋，每间约 !%平方米），
影响周边居民生活，反映至今四年
多未见处理及回复。

! 宝山区刘先生# 大场镇少
年村路 $#号店铺跨门经营，且将卡
车停在门外贩卖活禽，影响市容。

! 松江区胡先生# 古楼公路
*$(弄 !期建筑工地早上 $时左右
就开始施工，噪声扰民。
志愿者 富诗悦 朱敏达 整理

! ! ! !市民宁女士#斜土

路鞋城装卸噪音严重$

虽然通宵卸货的问题解

决$ 但会有货车在凌晨

四五点卸货#人工卸货%

货物落地% 起重机的噪

音骚扰附近居民#

汤志平#在今年四
月媒体报道之后我们
已经采取了一些措施，
在保证生产作业的前
提下不能扰民。城市
管理问题有一部分是
顽症，一个问题的解决
需要大家的配合。治
本需要采取措施，我们
会把相关问题集中起
来共同讨论解决。

市民陈先生#南京

东路街道华盛公馆 "

号楼有一户 $%楼居民

家群租现象严重$持续

三年未改观$多次向居

委会%物业反映未果#

汤志平#高层群租
存在严重安全隐患，能
不能请消防等有关部
门联动执法。今年市

里 ##个部门出台专门整治群租的
相关规定，联合执法。现在的执法力
度还有差距，我们需要加大各方面
的力度，再看看有什么好办法能尽
快解决问题。

市民戴先生# 五里桥街道日晖

港河水多年黑臭$影响居民生活#

汤志平# 修建街道使河道被分
割，形成了一段“盲肠”河道区域，导
致河水流动性下降，造成了长期发
黑发臭。而且日晖港处于黄浦江支
流，所以问题较棘手。对于水流动性
不足的问题，短期内我们会请有关
部门清理河底淤泥；再与相关部门
商讨具体工程进行改造，彻底整治。
志愿者 施云怡 翁倢 记者 陈杰

﹃
在
保
证
生
产
前
提
下
不
能
扰
民
﹄

市
民
反
映
斜
土
路
鞋
城
装
卸
噪
音
严
重
$汤
志
平
说
%

%

%

今日投诉

百姓提问
区长回应

热线追踪

记者手记


